

Mais je me demande qui de nous va partir, reprit une sœur, car, ajouta-t-elle naïvement nous ne pouvons pas partir toutes.

Ah ! c'est justement la question, continua la Supérieure avec un autre de ses radieux sourires. Probablement, comme toujours, celles qui devront réellement partir sont celles qui s'y attendront le moins jusqu'à la fin.

Hé Bien ! Dieu merci ! ce ne sera toujours pas moi fit une rayonnante novice, dont l'œil noir et malin étincelait sous son voile blanc, en même temps qu'elle remplissait de cosses son tablier à même un grand panier de petits pois, et qu'elle s'établissait auprès d'une compagne qui devait partager avec elle et le travail et le tablier.

Cette dernière, une jeune professe de Chœur, formait tant par son caractère que par tout l'extérieur, un contraste parfait avec la folâtre novice qui venait de parler et qui avait revêtu dernièrement le St Habit. Elle paraissait bien jeune pour une religieuse professe et probablement plus jeune qu'elle ne l'était en réalité. Quelque chose d'ouvert et d'innocent donnait à sa figure l'apparence d'un enfant. C'était un lis cueilli à l'aurore pour orner les jardins de l'Epoux, préservé de toute froide haleine qui aurait pu en tenir l'immaculée blancheur. Mais si cette âme avait grandi sous la garde du Bien-aimé, si jamais les ardeurs brûlantes des passions n'étaient arrivées jusqu'à elles, le sentiment de la pitié débordait à flots pourtant de son œil doux comme celui d'une colombe et montrait quelle compassion elle était prête à déverser sur celles qui moins heureuses avaient été exposées à l'orage et flétries par le souffle brûlant de la tempête. Sœur Marie de Ste Agnès avec cette double expression d'innocence et de compassion était le véritable type de la Sœur du Bon Pasteur. Car c'est par l'influence morale de l'innocence que les sœurs peuvent garder, sans le secours des punitions ou de la force les esprits incultes et grossiers dont elles ont charge, et c'est par la tendresse que leur inspire la compassion qu'elles parviennent non seulement à les plier sous une règle extérieure, mais encore à pénétrer jusqu'à leur cœur pour les conduire ensuite aimantes et repentantes aux pieds du Sauveur.

Comment pouvez-vous dire " Dieu merci", reprit la jeune sœur, tournant sur sa joviale compagne, presque avec un air de reproche ce doux regard de colombe que nous avons tâché de décrire.

Pardon, dit l'autre de son ton enjoué et demi-moqueur, mais rappelez-vous que je ne suis encore qu'une pauvre novice à qui vous ne devez pas supposer tant de perfection. Mais prenez patience quand j'aurai comme vous un cœur d'argent qui sait si je ne serai pas, aussi bien que vous, prête à partir pour la Nouvelle-Zélande et même pour la Sibérie.

(*A continuer*)